
В номере;

* На з а с е д а н и и  б а л а н 
совой к о м и с с и и .
*  К  1 5 - о е т * ю  Н я г а н и .
4  Есть а с ф а л ь т !
4 З а б и та  п е р в а я  с в а я  н о 
вого д о м а .

* В  г о с т я х  у  н я г а н ц е в  -  
"З в е з д н ы й  ч а с " .

4 Ж е л е зн о д о р о ж н ы е  пути  
-н е м е с т о  д н я  п р о г у л о к .
4  " С и б и р с к и й  в а р и а н т " :  

мы ж и в ы !
4 П р о с т о  ” 3 л е г и я “ .
4 З а п и с к и  о х о т н и к а .

У важ аем ы е
м е д и ц и н с к и е
р а б о т н и к и !

Владимир Иванович Карасев, в
частности, сказал, что за последние 
лет восемь ситуация изменилась -  не
фтяные компании заинтересованы в 
том, чтобы люди знали, чем они зани
маются. Я раньше никак не мог по
нять, как можно заставить руководи
телей выступать, объяснять, что будут 
делать в перспективе и т. д., а, оказы
вается, не очень много нужно; нуж
но, чтобы деньги зарабатывали, тогда 
все заинтересованы, чтобы денег было 
больше - споров меньше - вот авто
матически, отсюда и гласность, сама 
по себе. Ведь, если вы помните, в свое 
время никто никогда не делал ОВОЗ 
(оценка воздействия на окружающую 
среду), и возникло оно в конце 60 го
дов за границей, а потом перекочева
ло к нам. Я сначала никак не мог по
нять, зачем вообще этот ОВОЗ делали. 
Ну, у нар-то понятно, что непонятно до 
сих пор зачем, а зачем - “за бугром". 
Оказалось все очень просто; компа
нии столкнулись с общественным мне
нием, с “зелеными", с противодействи
ем развитию промы ш ленности - 
Европа маленькая, там все кругом 
друг на дружке сидит, и естественно 
и на фоне этой борьбы за чистоту ок
ружающей природы, компании вынуж
дены были делать оценку воздействия 
на окружающую среду для того, что
бы это был материал для пропаганди
стской деятельности среди населения 
- ни больше ни меньше. У нас это пре
вратилось в коммерческую штуку, ког
да компания представляет проект 
ОВОЗ, его экспортируют соответству
ющие органы за деньги, которые пла
тит компания. Все это нормально, но 
самое смешное, что, к сожалению, 
его потом не используют в пропаган
де своих действий, но я надеюсь, что 
это время придет когда-нибудь...

Вопрос очень серьезный, он свя
зан с взаимоотношениями компаний по 
вопросам приемки и подготовки нефти 
для сдачи “в трубу” , т. е. коммерчес
кими объемами. Для "ТНК-Нягань" воп
рос архисерьезный, потому что рядом 
с ней достаточно много компаний са
мостоятельно на своих лицензионных 
участках ведут разработку. Он актуа
лен тем, что неотработанность мето
дик оценки объемов нефти, несовер
шенство этих методик, в общем-то, на 
взгляд компаний, наносят большой 
урон. При коэффициентном пересчете 
последующих объемов сдачи нефти и

компании добровольно соглашаются, 
что там есть определенные шерохова
тости, в этих методиках.

Сегодняшний уровень взаимоот
ношений, да и личностных отношений 
в стране, требует достаточно точных 
методик и подходов к оценке объемов 
сдаваемой продукции. Мы считаем, 
что это объективный процесс: в этом 
заинтересованы все компании и сда
ющие, и принимающие нефть для 
того, чтобы были достаточно точные 
цифры. Они связаны с прибылью,

убытками, упущенной выгодой, в том 
числе. Проблема для всех актуальна. 
В пределах автономного округа она ак
туальна абсолютно для всех компа
ний, потому что рядом с лицензионны
ми участками крупных наших 
нефтяных компаний работают мелкие, 
которые тоже пользуются услугами 
крупных компаний по подготовке не
фти. На наш взгляд мы сегодня пыта
лись найти алгоритм и выработать под
ход к решению этой очень сложной 
проблемы. По крайней мере, по алго
ритмам региона Красноленинского сво
да месторождений, на мой взгляд, мы 
нашли подходы к решению этого воп
роса, и в течение ближайших месяцев 
попытаемся "расшить" ряд очень уз
ких проблем, связанных с регламен
том - нет государственного стандар
та, регламента по приемке нефти. Я 
думаю, мы его сделаем, законода
тельство нам сегодня такие вещи де
лать позволяет. Утвердим его на уров
не правительства автономного округа 
- это будет документ, обязательный к 
исполнению. Но мы его сделаем не 
сверху вниз, а вместе с компаниями. 
Выработаем техническое задание со
вместно, и в соответствие с этим вы
работанным заданием на разработку 
регламента, закажем его соответству

ющим фирмам, которые квалифициро
ванно подготовят его Есть сегодня 
такие компании, имеющие лицензии и 
разрешительные документы, которые 
могут это сделать. Я думаю, что к осе
ни проект такого документа мы будем 
иметь, утвердим, он будет обязателен 
для исполнения, и мы снимем все 
спорные вопросы, которые возникают 
сегодня. На мой взгляд, это одна из 
главных целей, которая стояла перед 
нами сегодня. И второй вопрос - воп
рос, связанный с координатором по 
разработке Красноленинского свода 
месторождений. Мы в 1994 году та
кой документ разрабатывали в авто
номном округе, это было связано с не
совершенством границ лицензионных 
участков, так, к сожалению, истори
чески сложилось на нашей памяти, в 
том числе. Мы вводили такое положе
ние, сегодня все сознают, что несколь
ко оно устарело и не отвечает совре
менным требованиям, и нуждается в 
доработке. Я думаю, что этот вопрос 
мы тоже решим. Мы договорились, 
что в течение ближайших двух меся
цев мы работу эту с компанией прове
дем, и на августовское заседание ли
цензионной комиссии вместе с 
приглашенными компаниями вынесем 
этот документ, окончательно обсудим, 
примем, утвердим, и это тоже будет 
нормативным документом, который 
будет действовать на всей территории. 
Сначала многие компании вроде бы 
упирались, но потом по конкретным 
вопросам вернулись к тому, что это не
обходимо - согласовать свои дей
ствия, даже просто с целью экономии 
средств при обустройстве месторож
дений, прокладки коммуникаций, фор
мировании инфраструктуры и т.д. Это 
пока самое начало.

Требования сегодня ко всем ком
паниям ужесточаются: и с точки зре
ния скорости ввода мощностей, и обу
стройства месторождений. Эти тесные 
связи будут все время нарастать. Я 
думаю, что Евгению Михайловичу при
дется все чаще и чаще встречаться с 
представителями всех нефтяных ком
паний, обсуждать, искать совместные 
подходы, и у всех компаний потреб
ность в этом есть.

Сайкин А.М.: -  Владимир Ивано
вич, насколько я понимаю, ОАО “ТНК- 
Нягань” стала инициатором такого со
вещания, поскольку .испы ты вает 
наибольшие проблемы во всей этой 
ситуации. Ситуация характерна толь
ко для Нягани, или она носит более об
щий характер? Те решения, которые 
здесь приняты, не могут ли они лечь в 
основу каких-то правительственных по
становлений субъектов Федерации?

Карасев В.И. : - Первое: пробле
мы носят общий характер, причем не

только для автономного округа, но и 
для всей Российской Федерации, по
тому что в других регионах нефтедо
бычи есть тоже проблемы взаимоотно
шений компаний. Государство не 
может мириться с тем, что в силу раз
личных причин кто-либо может огра
ничивать действия кого-либо, те. ни 
одна из компаний не может ограничи
вать деятельность другой или наобо
рот. Это первое Государство заинте
ресовано в стабильной работе, в 
стабильном увеличении производ
ственной продукции

Я, честно говоря, благодарен Ев
гению Михайловичу за то, что они наи
более остро почувствовали ситуацию, 
с одной стороны, с другой стороны, - 
у них есть желание, знания, опыт, до
статочно быстро ее решить. Мне ка
жется, они заинтересованы - решить 
эту проблему объективно, те. сосчи
тать свои доходы и твердо знать, что 
их не обманывают. Компании, которые 
присутствовали сегодня на совеща
нии, тоже заинтересованы в том, что
бы их не обманывали. Они сегодня 
все признали, что есть определенное 
недоверие друг к другу, я думаю, что 
это тоже обьективная штука, пока. . 
Но мне кажется, что мы сделали се
годня самый главный шаг - начали фор
мировать систему взаимоотношений, 
которая будет снимать вопросы и не
доверие. Я благодарен “ТНК-Нягань” 
за то-, что она подошла первая к ре
шению этого вопроса профессиональ
но и квалифицированно. И еще “ТНК- 
Нягань" в этой части предложила свои 
услуги и показала пути решения про
блемы. Я и за это тоже благодарен. Мы 
год назад начали подготовку такого 
документа по вопросам сдачи нефти. 
К сожалению, алгоритм, который мы 
туда закладывали, оказался несколь
ко ошибочным. Мы его не сбросили со 
счетов, этот документ готовится и бу
дет сделан, он войдет составной час
тью в Закон о разработке месторож
дений углеводородов Алгоритм его 
решения будет абсолютно другим и

(Окончание на 6-й стр.).

На снимках: (слева) В.И. Карасев 
- заместитель председателя прави
тельства ХМАО по вопросам недро
пользования и ТЭК; (в центре) Н.А. 
Сергеева - председатель Комитета при
родных ресурсов ХМАО; -(справа) Е.М. 
Панкратов - генеральный директор 
ОАО “Т Н К -Н я га н ь ".

Фото С. ТРИФАНОВОЙ.

По инициативе ОАО “ТНК-Няганъ” шестого июня было 
проведено совещание среди руководителей и представите
лей всех пяти компаний, ведущих добычу нефти на Красно- 
ленинском своде месторождений. В нем приняли участие за
меститель председателя правительства Х М  АО по вопросам 
недрополъзоватя и ТЭК В.И. КАРАСЕЦ и председатель Ко
митета природных ресурсов Х М  АО Н.А. СЕРГЕЕВА.

По окончати его В.И. Карасев, Н.А. Сергеева и генераль
ный директор ОАО “ТНК -  Нягань” Е.М. ПАНКРАТОВ  
дали пресс-конференцию для журналистов няганских средств 
массовой информации.

Нефтяники решают 
актуальные вопросы

Примите сердечные 
поздравления с профес
сиональным праздником
- Днем медицинского  
работника!

От всей души вы
ражаю огромную бла
годарность врачам, 
медицинским сестрам, 
работникам аптек, ме
дицинского ст рахова
ния, санитарно-эпиде
миологической служ бы
- всем, кто с полной от
дачей охраняет здоро
вье няганцев.

Работники здравоох
ранения нашего города 
добились хорош их р е 
зультатов в укреплении 
здоровья горож ан. М ы  
горды тем, чт о,вы за
нимаете одно из веду
щих мест в сист ем е  
здравоохранения округа.

Желаю вам счастья, 
благополучия! Пусть в 
ваш адрес всегда звучат  
самые теплые и добрые 
п°мселания, пусть ни
когда не покидает вас 
Удача, пусть благодар- 
НЬ1 и добры будут  к вам 
' "°би. Пусть светло и 
1 Радостно будет  в ва- 

^ах семьях.

Е. Д Е Л  О В, 
глава местного 
самоуправления 

г. Нягани.


